

ALADI/CR/Acta 749
(Extraordinaria)
12 de octubre de 2000

ACTA DE LA 749ª SESIÓN DEL
COMITÉ DE REPRESENTANTES

Orden del día

Incorporación al Comité de Representantes del Excelentísimo señor Embajador Elbio Rosselli, Representante Permanente del Uruguay

Preside:

JOSÉ MARÍA CASAL

Asisten: Jorge Alberto Ruiz, Gustavo Vivacqua (Argentina); Willy Vargas Vacaflor, María Elena García de Baccino (Bolivia); Afonso José Sena Cardoso, Eduardo Paes Sabóia, João Mendes Pereira (Brasil); Héctor Casanueva Ojeda, Flavio Tarsetti Quezada (Chile); Miguel Martínez, Fidel Ortega Pérez (Cuba); Julio Prado Espinosa, Carlos Santos Repetto (Ecuador); Arturo Juárez Juárez, Juan Antonio Nevarez (México); José María Casal, Gloria Irma Amarilla Acosta, Luis Alfonso Copari (Paraguay); Carlos Higuera Ramos, Carlos Vallejo Martell (Perú); Elbio Rosselli, José Roberto Muínelo, Ana Teresa Ayala (Uruguay); Nancy Unda, Magdalena Simone (Venezuela); Pascual Gerstenfeld (CEPAL); Roberto Casañas (OEA).

Secretario General: Juan Francisco Rojas.

Secretarios Generales Adjuntos: Leonardo F. Mejía, Gustavo Adolfo Moreno.

PRESIDENTE. Se da inicio a la 749ª sesión extraordinaria del Comité de Representantes para la incorporación del Excelentísimo señor Embajador Elbio Rosselli, Representante Permanente del Uruguay.

Embajador Rosselli al darle las más caras bienvenidas a este Comité, que esperamos de su larga experiencia y fundamentalmente del trabajo profundo que usted ha desempeñado en los últimos tiempos en el área de la integración económica.

Su ejemplo, su fortaleza en el trabajo será para nosotros un aliciente para seguir en el camino del proceso de la integración.

SECRETARIO GENERAL. Muchísimas gracias señor Presidente, hoy es un día de mucha alegría porque nuevamente nos toca dar la bienvenida en nombre de la Secretaría General a otro gran amigo nuestro, tanto en lo institucional y sobretodo en lo personal, Elbio Rosselli, persona que ha estado vinculada al mundo de las relaciones económicas internacionales desde el mismo comienzo de su actividad profesional.

Elbio tiene una larga trayectoria, especialmente su vinculación al antiguo GATT, ahora llamado GATT48, popularmente conocido como la OMC, que motivan mucho su vinculación a nuestra Asociación y a nosotros como Secretaría nos motiva mucho porque vamos a tener un fiscal permanente de nuestras actividades relacionadas con esa Organización y los vínculos de las actividades que podamos llevar a cabo nosotros aquí en la Asociación y su relación con ella.

Pero lo importante en el día de hoy es destacar no solamente, esas características profesionales del Embajador Rosselli, en el ámbito internacional sino también en el regional. El Embajador Rosselli no solamente va a ser el Representante Permanente del Uruguay ante la Asociación sino que adicionalmente seguirá siendo el Director General de Asuntos de Integración y Especialmente del MERCOSUR y se mantendrá como Representante Permanente del Grupo Mercado Común, cosa que para nosotros también constituye un gran aliciente de trabajo, ya que podremos entonces establecer un diálogo mucho más estrecho, mucho más firme con ese Acuerdo Subregional, ya no solamente será el ámbito formal de la Presidencia Pro- tempore que es ejercida en forma rotativa por los Estados Miembros del Tratado de Asunción sino también que ya tendremos especial vínculo personal con el Embajador Rosselli, lo cual también contribuirá a nutrir nuestro trabajo.

La alegría que nos embarga por la incorporación de usted señor Presidente en el día de hoy, también se extiende ante la incorporación del Embajador del Uruguay, país que nos acoge como Sede y que además de ello nos ha brindado la oportunidad de un desarrollo profesional y un desarrollo personal que nos ha colmado en muchos momentos de gran felicidad.

Para el Embajador Rosselli, en nombre de los Secretarios Generales Adjuntos, de todos los compañeros de la Secretaría General, el Embajador Rosselli es hermano de un gran amigo nuestro, don Alberto Rosselli que fue funcionario de nuestra Asociación también por un largo tiempo, le deseamos el mayor de los éxitos y comprometemos también nuestro trabajo para que cuente con nosotros en el desempeño de sus funciones de manera tal que ese éxito podamos compartirlo al final de la jornada.

¡Bienvenido! Embajador Rosselli, en nombre de toda la Secretaría General, y bienvenido Elbio en nombre mío y de todos tus compañeros de la Secretaría.

Representación del URUGUAY. (Elbio Rosselli). Señor Presidente del Comité de Representantes, señores Representantes Permanentes, señor Secretario General y señores Secretarios Generales Adjuntos, señores miembros de las Representaciones ante la ALADI.

En primer lugar permítame agradecer las agradables y sentidas palabras de bienvenida del señor Presidente y del señor Secretario General las que por su calidez y generosidad, en realidad demuestran más las cualidades de quienes las han dicho de quienes en este momento el circunstancial receptor de ellas.

Permítame señor Presidente, empezar con unas breves palabras, con las dos palabras más temidas en la diplomacia multilateral y estas dos palabras, señor Presidente son "seré breve".

Como funcionario diplomático las designaciones de las cuales somos objeto por parte de nuestro Gobierno para encarar representación ante los distintos países u organismos nos causan siempre un gran honor, puesto que para aquellos que nos hemos dedicado a la función pública, defender los intereses del país y representarlo no debe haber honor más alto que ese.

En el caso concreto de esta designación, como Representante Permanente ante la Asociación Latinoamericana de Integración, el sentimiento de honor viene acompañado de mucho entusiasmo, pero también de un alto grado de trepidación y de sobrecogimiento.

El Uruguay le ha dado al proceso de integración latinoamericano mucho, le ha dado inclusive de sus mejores hombres y por acá y por esta Representación y por esta Institución han pasado diplomáticos de la talla de Gustavo Magariños, Julio Lacarte Muró, mis dos insignes maestros, funcionarios del rigor como fueron en su momento don Mateo Magariños o más recientemente Adolfo Castells, juristas como mi inmediato antecesor Jorge Tálice, queridos amigos aún en actividad también como Juan José Real, entonces cuando como miembro del Servicio Exterior miro hacia atrás y veo la talla de aquellos que mi Gobierno dispuso que fueran representantes en esta Organización comprenderá señor Presidente que mi desafío ni siquiera es tratar de superarlos, sino que me sintiese yo muy satisfecho si al menos pudiera acercarme a la dignidad con que ellos representaron el cargo, los esfuerzos que realizaron y sobre todo poderme acercar a los talentos que ellos representaron.

Usted hacía muy bien referencia, señor Presidente, que también tengo un vínculo afectivo con esta Casa puesto que mi hermano mayor fue funcionario de ella durante muchos años, al cual le dedicó lo mejor de sus habilidades.

Por consiguiente, es ciertamente grato que hoy día haya en esta institución otro Rosselli y al mismo tiempo conozco personalmente la importancia de la Secretaría profesional de esta Institución y estoy seguro que vamos a contar con su apoyo a lo largo de nuestra gestión.

Señor Presidente, un maravilloso escritor uruguayo, que además es un formidable poeta Mario Benedetti, tiene un simpatiquísimo poema, en el cual en un determinado momento dice: en casos como estos "es difícil realmente decir algo que realmente no sobre".

Y me siento realmente yo, muy aludido por aquella frase de don Mario, puesto que señor Presidente, señores Representantes, las posiciones de Uruguay son conocidas, los compromisos internacionales del Uruguay están demostrados, mi país tiene en la

integración económica no solo un mandato Constitucional, sino un sentir muy profundo, quizás no por altruismo, sino por el hecho que un país pequeño como el nuestro requiere integrarse hacia espacios vitales mayores, por consiguiente ese compromiso está asumido y manifestado en todas las acciones recién hacía alusión a los esfuerzos que los gobiernos uruguayos han dispuesto al traer a esta Asociación de lo mejor de sus Servicio en el pasado, el compromiso con la integración de Uruguay está más que manifestado en su plena inserción y trabajo dentro del MERCOSUR que es en el concepto mayor de la integración cuando lo traemos al ámbito subregional es un mayor compromiso y entendemos que MERCOSUR es en esta ALADI también un bloque de construcción, uno de los pilares donde apoyar los esfuerzos que se tienen que hacer desde esta Asociación.

El Uruguay tiene un compromiso absoluto con el regionalismo abierto, esto es nunca hemos entendido el esfuerzo de integración como la construcción de murallas que nos separen del resto del mundo sino que además tenemos un firme compromiso con la libertad en todo su sentido, pero también con la libertad de comercio, no en vano además el Uruguay en su momento jugó fuerte en la escena internacional y acompañó el movimiento que en los años 80 desembocó en la Ronda Uruguay.

Por consiguiente, señor Presidente, no voy hoy a elaborar sobre estas cosas prefiero en esta materia asumir un rol un poco más modesto y decir que prefiero en estas instancias sentarme junto a ustedes, sentir junto a ustedes y junto a ustedes trabajar y contribuir en la medida de lo que humanamente nos es posible, con el objetivo común de siempre estar buscando un mayor bienestar para nuestros pueblos que es en definitiva el mandato final que intentos y ejercicios y que instituciones que tratado, como el que nos reúne hoy en esta Asociación tiene como objetivo final como decía, como mayor logro a producir, por consiguiente junto a todos ustedes, señores miembros del Comité de Representantes, señores miembros de la Secretaría, muchas gracias por la bienvenida y trabajaremos si Dios quiere los próximo años con total armonía y al mismo tiempo quiero desde ya agradecer a mis colegas de la Representación, a un veterano y conocedor profundo de esta Institución como es Roberto Muineló, a mi colega la doctora Ana Teresa Ayala, con quienes vamos a estar trabajando muy unidamente en estos años. Muchísimas gracias.

- Aplausos.

PRESIDENTE. Gracias señor Embajador, usted ha evocado a hombres muy caros para esta Casa y en particular para este Comité. Estamos seguros que cualquiera a de ellos por su capacidad y su vitalidad les obligaría a superarlos.

Invitamos a los señores Representantes a acompañarnos para tomar la foto de rigor y se clausura la sesión.